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議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和６年６月 27日（木） 

午前 11時 35分 開会 

午後 ０時 14分 閉会 

○ 場   所 議会応接室 

 

○ 出 席 委 員（９名） 

委 員 長 宮 城   克  副委員長 我如古 盛 英 

委  員 上 里 広 幸  委  員 山 城 康 弘 

委  員 平安座  武志  委  員 石 川   慶 

委  員 岸 本 一 德  委  員 宮 城   優 

委  員 桃 原   功    

     

  議  長 呉 屋   等 

 

○ 欠 席 委 員（１名） 

委  員 知 念 秀 明 

 

○ 委員外議員（０名） 

○ 説 明 員（３名） 

基地政策部 

次 長 
津波古 良幸  基地渉外課長 平 良 博 康 

基地渉外係長 里 村 圭 祐    

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長 仲 村 厚 子  次  長 當 山 全 盛 

議事担当 

主  幹 
平 田 駒 子  議事係長 大 城 拓 也 

 

○ 協 議 案 件 

 １．米空軍兵によるわいせつ目的誘拐及び不同意性交事件報道について  
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議会運営委員会（要旨） 

 

令和６年６月 27日（木） 

 

○宮城克 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 11時 35分） 

 

【協議事項】 

米空軍兵によるわいせつ目的誘拐及び不同意性交事件報道について 

 

○宮城克 委員長 まず、本件については、普天間基地所属の軍人等によって生じた事

件ではないことから、申し合わせにより議会運営委員会の所管とし、招集に至ってい

ることを了承願いたい。では、本件について、招集要請者の桃原功委員より説明をお

願いしたい。 

○桃原功 委員 昨日の報道でご承知のように、米兵による少女への性的暴行事件が発

生しており、容疑者は普天間基地所属ではないが、起こってはならない事件であり、

強く日米に対して抗議すべきと考え、委員会開催を要請した。 

○宮城克 委員長  いまの説明に対し質疑があれば伺いたい。ないようなので、事件の

内容について把握するため、基地政策部より説明を伺いたいと考えているがそのよう

に進めてよろしいか。 

   （「異議なし」との声あり） 

○宮城克 委員長  異議ないようなのでそのように進めてまいりたい。 

   （基地政策部入室） 

〇宮城克 委員長 それでは基地政策部より説明を伺いたい。 

〇基地政策部次長 通常事件事故があった場合には、沖縄防衛局より関係自治体へ連

絡が入ることになっているが、本件については、報道があるまで本市へは連絡はなか

った。25日の報道後、事案の重要性を鑑み、市長へ確認の上、沖縄防衛局へ抗議の申

し入れを行った。26日には、外務省沖縄事務所より沖縄防衛局に対し、綱紀粛正、再

発防止を米軍へ申し入れるよう求めている。また、外務省沖縄事務所に対しては、県

へ事件の情報共有がなかったことを踏まえ、関係機関に対しては適切な情報共有を行

うよう申し入れを行った。本日 27日には、沖縄防衛局より、事件の状況及び米側への

申し入れについての報告があった。また、申し入れに対する米側からの回答内容につ

いても報告があった。 
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○宮城克 委員長  休憩します。（午前 11時 43分） 

○宮城克 委員長  再開します。（午前 11時 44分） 

 

○宮城克 委員長  ただいまの説明に対し質疑があれば伺いたい。桃原功委員。 

〇桃原功 委員 新聞報道によれば、県へ３か月連絡がなかったとあり、こういう事

件があった際の通報体制が確立されているのか伺いたい。 

〇基地政策部次長 外務省のホームページからの資料となるが、在日米軍関連の事故

発生時における通報体制についての資料が公開されており、そちらを配布したい。ま

た、こちらで作成した資料も配付するが、これについては手持ち資料として作成した

ものであるので、終了後回収させていただき、改めて作成したものを配布させていた

だきたい。 

〇桃原功 委員 通報体制の資料には、「緊迫した危険な場合」との記述があるが、こ

れの判断はどのように行うのか。 

〇基地政策部次長 判断基準については把握していない。我々自治体には沖縄防衛局

より通報があるが、通報の判断基準等は把握していない。 

〇桃原功 委員 県への連絡が３か月遅れたことは看過できないと考えているが、その

理由については確認しているか。 

〇基地政策部次長 こちらでは承知していない。 

〇桃原功 委員 報道では、容疑者は拘留を解かれて嘉手納基地にいるとあるが、それ

が適切な対処と言えるものなのか。 

〇基地政策部次長 こちらでは防衛局からの報告内容でしか把握していない。 

〇桃原功 委員 ３か月の遅れも踏まえて米軍や防衛局には強く抗議すべきと考えて

いるが、今後市長はどのように対応する予定か伺いたい。 

〇基地政策部次長 本件については、容疑者が嘉手納基地所属ということもあり、被

害者や関係者のプライバシーの点も考慮した上で、情報収集を行いながら対応につい

ては調整中である。 

〇石川慶 委員 県に３か月連絡がないとあるが、本当に何も知らされていないのか。 

〇基地政策部次長 こちらでは報道の範囲でしか把握していない。 

〇石川慶 委員 県警は事件を把握していたはずであり、なぜ県が把握していないのか

が疑問である。これについても確認してもらいたい。 

〇基地政策部次長 これについては、県のほうに確認してまいりたい。 

〇平安座武志 委員 新聞報道等では、罪名が「わいせつ目的誘拐と不同意性交」と
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あるがこれは正確なのか。県外の新聞では、性的暴行かとの記事も見受けられるので

正確な罪名を確認したい。 

〇基地政策部次長 こちらでは通報のあった内容でしか把握していない。 

〇平安座武志 委員 起訴されているので確認は可能と思われるので、確認してほし

い。また、３か月間通報がなかったと指摘があるが、通報は基本的に義務ではないと

認識している。また、本件は被害者が未成年であることもあり、家族や関係者から報

道についての意思確認がなされるものと考えられ、県に連絡するか否かについては、

司法の決定によるものだと認識しているが、これについての認識を伺いたい。不明で

あればそこも確認してもらいたい。日本の司法の中ではそのようになっていると認識

している。未成年ということもあり、報道等によりフラッシュバックが起こる可能性

もあり、家族等は報道してほしくない旨を言うことができる。その経緯も確認してほ

しい。もう一点、今回は外務省から防衛局にも通報がなかったとの報道があったが、

その点は確認しているか。 

〇基地政策部次長 現在確認できていないため、先ほどの件も含め確認いたしたい。 

〇平安座武志 委員 新聞報道のみでは動けないと考えており、正確な情報の収集を

お願いしたい。 

〇呉屋等 議長 提供のあった通報体制の資料について、10 年くらい前の資料と思わ

れるので最新のものがあれば提供してほしい。また、県警と知事の連携がどうなって

いるのか、また、県警が身柄の引き渡しを求めていないとの報道もあり、県警の対応

にも疑問があるので、県警と知事との関係性についても確認してほしい。 

○宮城克 委員長 要望のあった確認事項については早めの提出をお願いしたい。質疑

は終了とし、基地政策部には退場いただきたい。 

（基地政策部退室） 

〇宮城克 委員長 本件における他市議会の状況について事務局より説明を伺いたい。 

〇議会事務局 浦添市議会が昨日 26日に抗議決議を可決している。昨日の時点で、嘉

手納町、北谷町にも確認したが、動きはないようであった。 

〇宮城克 委員長 本件について、意見書等の提出に向け取り扱っていくかについて、

持ち帰り検討とするかどうか検討したい。桃原功委員。 

〇桃原功 委員 昨日の報道、本日の当局からの説明を受けて、情報は少ないではある

が、事件が起こったことは事実である。本員のほうで意見書等の案を作成しており、

６月定例会も本日で閉会していることから、委員会も招集に時間調整等が必要になる

ことから、文案についても検討いただきたい。 

〇宮城克 委員長 これについて意見はあるか。石川慶委員。 
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〇石川慶 委員 あってはならない事件であると認識してはいるが、確認したいことも

あり、持ち帰り検討とさせていただきたい。 

〇宮城克 委員長 持ち帰り検討という意見があるが、桃原功委員の文案についても

配付してよろしいか。 

（「異議なし」との声あり） 

〇宮城克 委員長 では文案の配布をお願いしたい。絆輝クラブからは持ち帰り検討

との意見があったが、他会派の意見を伺いたい。 

〇山城康弘 委員 要請をしていきたい。 

〇岸本一德 委員 同じく。 

〇上里広幸 委員 同じく。 

〇宮城優 委員 同じく。 

〇我如古盛英 委員 同じく。 

〇宮城克 委員長 持ち帰り検討の絆輝クラブ以外は、要請を行うとの意見であるが、

今後の日程等について事務局より説明を伺いたい。 

〇議会事務局 持ち帰り検討とする事項については、本件を取扱うか否か、意見書等

の件名、文案の中身、あて先、要請の仕方の５点について協議いただきたい。今後の

日程については、意見書等を臨時会へ上程することになった場合には、直近で７月５

日（金）を想定している。それまでの間に調整を行うこととなるが、その間に政務調

査で県外に出張に行く会派もあり、欠席の会派の取扱いも協議いただきたい。 

〇宮城克 委員長 出張には、マブイとじのーんの風立憲・社民が行くとのことだが、

文案修正等があった場合には、委員会に一任するということでよろしいか。 

（「はい」との声あり） 

〇宮城克 委員長 了承いただいたのでそのように進めてまいりたい。 

〇議会事務局 基地政策部からの資料提供が時間を要した場合には、７月の２週目に

なる可能性もあるが、２週目は別会派が政務調査に行く予定もあり、日程調整が難し

いものと思われる。基地政策部の資料が早めに出てきた場合には、７月１日か２日で

議運を開催し、５日に臨時会を開催する流れになるかと思われる。今後の日程につい

ては、追って連絡をすることとしたい。 

 

【協議結果】 

１．持ち帰り検討とし、検討事項は、①本件を取扱うか否か、②意見書等の件名、③

文案の中身、④あて先、⑤要請の仕方とする。 

２．次回の日程は要求資料の提出状況も勘案し、後日連絡する。 
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○宮城克 委員長 本日の委員会を閉会いたします。   閉会時刻（午後０時 14分） 


